

Geburtstage

(November 2022 bis Januar 2023)

70 Jahre

- Sigrun von Hasseln-Grindel, Sigrun
Rechtsanwältin
Bad Saarow
- Mechtild Wigger
Dipl.-Volkswirtin
Hamburg

- Anne Szews
Rechtsanwältin und Notarin a.D.
Wedel

- Sibylle Hien
Richterin am AG
Berlin

■ Beate Kienemund
Beamtin
Berlin

■ PD Dr. Sabine Berghahn
Wissenschaftlerin
Berlin

75 Jahre

■ Renate Heck-Schönauer
Verwaltungsjuristin
Jena

■ Gertraud Dreher-Eichhoff
Richterin am VG i.R.
München

80 Jahre

■ Christa Seeliger
Richterin am AG i.R.
Bonn

■ Verena Riedel-Haas, Verena
Ministerialrätin a.D.
Leonberg

85 Jahre

■ Prof. Dr. Marie-Theres Tinnefeld
München

DOI: 10.5771/1866-377X-2023-1-46

Der djb gratuliert...

Mechtild Düsing



▲ Foto: Ralf Emmerich

mit Kollegen die Kanzlei *Meisterernst Düsing Manstetten* in Münster. 1983 erfolgte ihre Ernennung zur Notarin, 1988 wurde sie zunächst Fachanwältin für Verwaltungsrecht mit Schwerpunkt Studienplatzklagen. 2006 wurde sie auch Fachanwältin für Erbrecht. 2014 schied sie wegen Erreichens der gesetzlichen Altersgrenze aus dem Notaramt aus. Zwischen 1990 und 2006 vertrat sie insbesondere Landwirte vor den Europäischen Gerichten in Luxemburg in Schadensersatzprozessen gegen die Europäische Gemeinschaft.

Seit 2009 ist *Mechtild Düsing* Vorsitzende der Arbeitsgemeinschaft Agrarrecht im Deutschen Anwaltverein (DAV) und außerdem Vorsitzende des Fachanwaltsausschuss Agrarrecht der Rechtsanwaltskammer Hamm. Seit 2010 ist sie Fachanwältin

für Agrarrecht. Sie veröffentlichte zahlreiche Publikationen und Vorträge zum Landwirtschaftsrecht, Anwaltsrecht und zu Frauen in der Anwaltschaft.

Mechtild Düsing ist verheiratet und hat zusätzlich zu ihrer Fulltime-Kanzlei drei Kinder großgezogen. Als die Kinder noch klein waren, war sie außerdem noch – als Bezirksbürgermeisterin – in der Kommunalpolitik tätig mit regelmäßigen Bezirkssparlamentssitzungen und Fraktionssitzungen.

Von 2005–2009 und erneut von 2011–2019 war *Mechtild Düsing* Mitglied des Vorstands des Deutschen Anwaltvereins (DAV) und seit 2007 dessen Genderbeauftragte. Von 2004–2009 war sie außerdem Vorsitzende der Arbeitsgemeinschaft Anwältinnen im DAV und noch bis 2015 deren Vorstandsmitglied. Als Vorsitzende des Genderausschusses setzt sie sich seit Jahren für die Belange der Anwältinnen im DAV ein. In diesen Funktionen hat sie auch maßgeblich die Zusammenarbeit des DAV mit dem djb gefördert. Beispielsweise reduzierten der djb und die Arbeitsgemeinschaft Anwältinnen bei Mitgliedschaft in beiden Vereinigungen jeweils den eigenen Mitgliedsbeitrag.

2019 zeichnete der DAV in Berlin *Mechtild Düsing* aufgrund ihrer besonderen Verdienste in Beruf, Justiz, Politik und Gesellschaft und als „Kämpferin für die Sache der Anwältinnen“ mit dem siebten Maria-Otto-Preis aus.

Außerdem ist sie Mitglied der European Women Lawyers Association (EWLA), von ZONTA International, dem Westfäl-